

« Innover dans le parcours de santé des patients »

La Fondation des Entreprises du Médicament soutient 10 projets innovants

Dans le cadre de sa mission de soutien financier des projets d'organismes d'intérêt général qui œuvrent pour la réduction des vulnérabilités et des inégalités sociales de santé en France, la Fondation des Entreprises du Médicament a mis en place une action intitulée « Innover dans les parcours de santé ». Après un premier appel à projet qui avait permis de récompenser 10 projets innovants en 2020, la Fondation apportera cette année son soutien à dix nouveaux projets, portant sur l'amélioration de l'accès aux soins, le renforcement des relations entre les professionnels de santé et les patients, la simplification de la prise en charge, ou encore l'accompagnement des publics isolés.

Améliorer le parcours de santé des patients est aujourd'hui au cœur de la modernisation du système de santé pour assurer à chacun une prise en charge globale, structurée, prenant en compte l'environnement des individus. La crise sanitaire a mis en exergue les contraintes en matière d'accès aux soins de nombreuses populations, l'adaptation nécessaire des parcours de soins mais aussi la pertinence des solutions numériques pour renforcer le lien entre patients et professionnels de santé.

Le nouvel appel à projets lancé par la Fondation des Entreprises du Médicament a suscité beaucoup d'intérêt puisque 82 projets portés par des associations d'usagers ou des établissements de santé, ont été soumis. Les 10 projets innovants lauréats se partageront une subvention totale de 250 000€.

« L'évolution croissante du nombre de dossiers montre la diversité des initiatives sur l'importance de la structuration des parcours de santé pour assurer une équité d'accès sur le territoire et renforcer l'autonomie des patients. En soutenant ces projets innovants, la Fondation des Entreprises du Médicament réaffirme son engagement pour lutter contre les vulnérabilités et les inégalités sociales en matière de santé », souligne Jean-Luc Harousseau, Président de la Fondation du Leem.

La Fondation des Entreprises du Médicament poursuit par ailleurs son action pour soutenir des initiatives en oncologie pédiatrique. Cette mobilisation des entreprises, initiée en 2019 dans le cadre de la Plateforme Impact (Innover, Mobiliser, Partager Autrement pour Combattre et Traiter les enfants et les jeunes adultes atteints de Cancer), permet de lancer cette année un nouvel appel à projet qui

sera prochainement communiqué aux organismes œuvrant dans la lutte contre les cancers des enfants et adolescents.

Liste des structures et projets soutenus par la Fondation des Entreprises du Médicament sur l'AAP 2021 « Innover dans les Parcours de Santé » :

Associations/Organismes publics	Titre du Projet
Comité National Premiers de cordée	<p>Projet Hopi'Sport Grâce à une tour mobile, un éducateur APA Premiers de cordée se déplacera directement au chevet de l'enfant pour proposer une activité physique adaptée</p>
Association Depaul France	<p>Développement d'un parcours santé pour les sans-abri Accueil des personnes sans abri pour proposer des services d'hygiène et des soins de base, évaluer leur santé globale, repérer les situations à risque, et construire avec la personne un parcours de soins</p>
Fondation OVE	<p>Équipe mobile médico-psychologique pour Mineurs Non Accompagnés en métropole lyonnaise Une équipe mobile et pluridisciplinaire se rendra directement sur les lieux de vie des MNA (école, centre d'accueil et d'hébergement, rue...) pour repérer les situations à risque, proposer des soins adaptés et/ou orienter vers les services de soins appropriés</p>
Actions Traitements	<p>Projet HUAMSI Élaboration d'un guide de compréhension du parcours de santé en co-construction avec des personnes suivies dans un programme d'Éducation Thérapeutique du Patient</p>
Association pour la Recherche sur la Sclérose Latérale Amyotrophique (ARSLA)	<p>TutotSLA Création d'une application numérique gratuite répertoriant des conseils pratiques pour l'utilisation d'aides techniques spécialisées : outil participatif regroupant des professionnels de santé, l'ARSLA, des patients et des proches aidants</p>
Association française des hémophiles	<p>Devenir Patient ou Parent Ressource Formation en binôme des patients/parents ressources (PPR) et des soignants-éducateurs à une pratique collaborative en ETP pour co-animer des ateliers d'éducation thérapeutique au sein de leur centre de référence et compétences maladies hémorragiques constitutionnelles</p>
Fondation FondaMental	<p>Améliorer la prise en charge de la dépression périnatale Evaluation qualitative des besoins concernant l'amélioration de la prise en charge dans la dépression périnatale et développement d'une application mobile sur la base des besoins identifiés</p>
Centre Léon Bérard (CLCC)	<p>Prévention des facteurs de risque de cancers et des comorbidités des « Proches Aidants » de patients atteints d'un cancer (PRISCOPA) Le projet PRISCOPA vise à structurer un parcours global et personnalisé visant à prévenir les risques psycho-sociaux, l'apparition de symptômes ou de comorbidités, ainsi que les facteurs de risque de cancer chez les « Proches Aidants » de patient atteints de cancer.</p>
Centre Léon Bérard (CLCC)	<p>PRECÔTION : Renforcer la prévention du cancer du côlon par des approches motivationnelles et communautaires Ce projet permettra un repérage des facteurs de risque de cancer auprès des personnes venant pour une coloscopie, en vue de leur proposer une prévention personnalisée</p>
Centre Hospitalier Régional Universitaire (CHRU) de Nancy – Unité Régionale d'Accueil et de Soins pour Sourds et Malentendants (URASSM)	<p>« Boxes Inclusives d'Hospitalisation » pour une meilleure adhésion thérapeutique des personnes sourdes et malentendantes Déploiement de maraudes bimensuelles proposant une offre en santé sexuelle combinée à une offre d'accès aux droits sociaux et à la justice</p>

A propos de la Fondation des Entreprises du Médicament

La Fondation des Entreprises du Médicament pour l'accès aux soins a été créée en 2008 par le Leem, structure abritée par la Fondation de France. Présidée par le Professeur Jean-Luc Harousseau, elle a pour objectif de soutenir financièrement des projets d'organismes d'intérêt général qui œuvrent pour la réduction des vulnérabilités et des inégalités sociales de santé en France.

Informations disponibles sur <https://www.leem.org/fondation-des-entreprises-du-medicament-pour-l-acces-aux-soins>

Retrouvez les dernières informations presse sur : www.leem.org/espace-medias

Contacts presse Leem :

Stéphanie BOU - Tél : 01 45 03 88 38 - 06 60 46 23 08 - email : sbou@leem.org

Virginie PAUTRE - Tél : 01 45 03 88 87 – 06 31 86 82 70 - email : vpautre@leem.org

Alice ROZNOWIEZ - Tél : 01 45 03 88 52 – 06 08 97 50 49 - email : aroznowiez@leem.org